

De sol a sol

AL VUELO

Amaneció un día hermoso, primaveral y lleno de sol y de luz.

Las gentes que por su cargo u ocupación habían sido invitadas, acudieron a la estación del Norte, adonde, a las nueve, llegó el general Primo de Rivera, siendo recibido por las autoridades y el Somatén. Una hora más tarde llegaron los infantes don Carlos y doña Luisa, a quienes esperaba doña María Cristina.

El día fué completamente oficial. Nota política del presidente del Directorio, comida en Palacio, firma con el ascenso del general Berenguer, Primo de Rivera en el campo de tennis, y así sucesivamente hasta la media noche, hora en que embarcó el jefe del Gobierno con rumbo a Villagarcía.

Y no hubo más en los centros oficiales, ni tampoco sucesos con que llenar media cuartilla.

El presidente de la Diputación, el alcalde, y las demás autoridades todas estaban en actos oficiales, y sólo se pudieron recoger informaciones sin importancia.

Las gentes han contemplado desde la Concha y desde el Paseo del Príncipe los buques de guerra que han de llevar al presidente y que han traído al comandante del departamento marítimo de El Ferrol para cumplimentar al rey.

Guerrita, que viene a presidir la corrida de la Asociación de la Prensa, se apesó en Zumarraga, marchando en automóvil al balneario donde tiene la familia.

Las localidades para la corrida se venden como pan bendito, y apenas quedan ya en el despacho.

Los teatros, muy animados, a pesar de no mover los carteles; pero hay mucha gente dispuesta a divertirse y pasar el rato, y se llenan todas las noches.

En los cineas pasa lo mismo. La animación ayer ha sido extraordinaria. Estamos ya en pleno verano, ¡Esto marcha!

ASORDEP.

Libros y autores

"EL RENACIMIENTO DE LA NOVELA EN EL SIGLO XIX", por E. Gómez de Baquero ("Andrenio"). "Mundo Latino", Madrid, 1924.

En este admirable libro, que une a la finura de la apreciación crítica y a la rica variedad de la información literaria la amenidad anecdótica y el colorido de los breves retratos literarios que en él se trazan, se expone y juzga el renacimiento de la novela española en el siglo XIX, que es el hecho más importante de nuestra historia literaria en ese período. Tanto en este estudio como en el de los ensayistas y en el consagrado a la enseñanza de la Literatura, el autor entronca el hecho moderno y contemporáneo en el desarrollo general de la historia literaria, mostrando así cómo el genio nacional persevera en los nuevos escritores, y cómo en el curso de la Historia los diversos géneros literarios han ido pasando de un estado, según las condiciones sociales y las diversas influencias que imprimen fisonomía en la cultura.

Escrito con transparencia y concisión, ofrece este libro una información fácil sobre los escritores de más nota en el día y otros de los famosos en el siglo XIX, y todavía vivientes entre nosotros por su obra.

Las siluetas de Unamuno, Ortega y Gasset, Valle-Inclán, "Azorín", Pérez de Ayala y otros ilustres escritores actuales, trazadas por "Andrenio", no ofrecen menos interés que el estudio de los novelistas de la gran generación de fines del siglo XIX; que las consideraciones inoventuales acerca de cómo se fué preparando el renacimiento novelesco; que el papel que como precursores tuvieron los costumbristas, y que hasta las ínfimas manifestaciones literarias, como las novelas por entregas.

A nadie que por las letras se interese es necesario encarecerle los méritos de este escritor insigne, el primer crítico español, según Unamuno; acerca del cual las más altas autoridades intelectuales han emitido juicios entusiastas. Basten para cerrar esta breve nota, los tres siguientes:

"Eduardo Gómez de Baquero es un literato de 1822, un escriptor y documentado escritor, un espíritu avisado y refinado, algo refractario al entusiasmo, y que obliga a pensar en Enrique Bayle, glorioso bajo el seudónimo de "Sten-Shell".—La Condesa de Pardo Bazán.

"Gómez de Baquero descubre en su obra literaria una variada cultura y una exquisita penetración. Es un espíritu erudito, curioso de todo espectáculo intelectual, un poco esceptico, vivamente comprensor".—"Azorín".

"En nuestra literatura contemporánea, Gómez de Baquero es la equivalencia de Sainte-Beuve en las letras de su tiempo. Es de justicia reconocerlo y divulgarlo".—Manuel Bueno.

Esta obra forma un elegante volumen, presentado con el esmero de "Mundo Latino".

Casa Aguirre

Robes Manteaux -:- Eicano, 7
Tiene siempre los últimos modelos de París.

- De Sociedad -

Santorial

Julio 24. Jueves.—Santos Francisco Solano, Vicente, Cristina y Aquilina.

Sol, sale a las 4:55; pónese a las 7:41. Luna nueva el 31 en Leo, a las 7:42.

Restaurant del Hotel Central

La cocina y pastelería más acreditada del País Vasco.

Grandes conciertos por la notable orquesta del restaurant, de 1 a 3 de la tarde y de 9 a 11 de la noche.

American-bar, pastelería fina, bombonería Elgorriaga, thes y chocolatería.

Viales

Como de costumbre en años anteriores, se halla ya en nuestra ciudad, en la que pasará el verano, el conde de Lizárraga.

—En la vecina villa de Zarauz se encuentra asimismo pasando la temporada veraniega, el conde de Salinas.

—Después de haber pasado unos días en la vecina villa francesa de Biarritz, ha regresado a nuestra ciudad, para continuar su verano, el duque de Baena.

—Acompañado de su bella y distinguida esposa, llegó a ésta el rico propietario de Toledo don Eugenio Martín Otero.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Bilbao y de paso para Vitoria, don Demetrio Martínez Marañón, que pasará unos días entre nosotros antes de marchar a la capital alavesa.

—También de la invicta villa vizcaína, y acompañado de su hermano, el culto abogado don José, llegó el acaudalado propietario don José Vallejo, que pasará en esta ciudad parte de la temporada veraniega.

—Igualmente de la capital de Vizcaya vino don Antonio de Urquijo y De Francisco.

—Procedente de la villa y corte llegó a San Sebastián el magistrado don Mariano Avellón y Quemada.

—Ha venido de la villa vecina de Vergara el culto ingeniero don Luis Bernoya y Bodía.

—Ha venido de Vitoria el oficial del Ejército don Joaquín Pérez y M. Vitoria.

—Se encuentra en San Sebastián el acaudalado comerciante y propietario don Gregorio Vedia Nevada.

—Vino de Madrid el industrial don Mariano Romero Pérez.

—De la capital de Vizcaya llegó ayer a San Sebastián el profesor don Jacinto Riva y Silva.

—La bella señorita anciana Menor Poblador, acompañada de su hermano don Mariano, ha venido de Zaragoza para pasar en esta playa la temporada veraniega.

—Procedente de Burgos, y acompañado de su distinguida esposa, vino don Florentino Álvarez.

—De paso para Bilbao vino ayer de Vitoria el culto médico don Victor Corral Jorge.

—Se encuentra pasando unos días en esta ciudad el militar don Luis Gómez.

—Ha venido de la invicta villa el ingenie-

ro don Ceferino Echada Banco, que permanecerá aquí unos días.

—Pasará unos días entre nosotros, al cabo de los cuales saldrá con dirección a Valladolid, el ingeniero don Luis Ponce de León y Cabello, que ha venido de la villa y corte.

—Se encuentra en San Sebastián el abogado don Francisco Erreco Echaluce, y su bella esposa.

—Vino de Bilbao a pasar en esta playa parte de la temporada veraniega, el abogado don Leocadio Castel y Olasoaga.

—De Ciudad Rodrigo vino el opulento propietario don Luis Valls Moreno, que veraneará entre nosotros.

—De la invicta villa bilbaína el magistrado don Luis Mesa y Martín.

—También de Bilbao el propietario don José Crespo Fernández.

—Con dirección a la capital montañesa llegó ayer procedente de Bayona el propietario don Moisés Sánchez Mena.

—Ha venido de la ciudad condal, el acaudalado propietario don Francisco del Villar.

—Nuestro querido amigo don Luis Redomar y Sánchez Galvez, que ha pasado una temporada en Niza, regresó ayer a San Sebastián y marchará a Madrid después de pasar entre nosotros una temporada.

—Se halla en esta ciudad el opulento propietario don Jimeno Rodríguez, acompañado de su bella esposa.

—Como en años anteriores veranea en nuestra ciudad el distinguido y opulento propietario don Diego Trujillo, particular y muy estimado amigo nuestro, acompañado de su bella esposa.

Mezclilla

PÉREZ MOLINA tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela, que está a su disposición, como en años anteriores, en su acreditada Joyería y Relojería — Alameda núm. 25 (Boulevard) —

Letras de luto

Hoy jueves, a las diez de la mañana, se celebrarán en la parroquia del Buen Pastor los funerales en sufragio del alma de doña Gabina Argote Arregui, hermana de la conocida señora viuda de Larruy y tía de nuestro particular amigo don Federico Larruy. Con tal motivo, renovamos a la familia de la difunta, y más especialmente a nuestro estimado amigo don Federico, la expresión sincera de nuestro pesar.

Ensayen y se convencerán que las

LAMPARAS G. Y. G. MARCA REGISTRADA son más económicas y tan buenas como la mejor. Pidan tarifas. Lámpara corriente, 1,30 pesetas. Lámparas 1/2 watio 100 bujías, 4,50. Fabricamos toda clase lámparas con descuentos a mayoristas.

CINEMA "OGRAFO PATHE - BABY
Venta y alquiler de películas y accesorio.
LETAMENDIA y GÜEMES, Reina Regente, 4

La pelota

EN JAI-ALAI

Conforme se había anunciado, ayer tarde, ante numerosa concurrencia, se celebraron los acostumbrados partidos.

En el primero contendieron Salaverria II y Ugarte, colorados, contra Ochotorena y Alberdi, azules.

De salida, el dinero, se ofreció por los azules, con bastante momio; más durante la lucha, que fué muy dura y competida, la "cátedra" tuvo que irse unas veces con los azules y otras con los rojos, y en estos cambios de favoritos dejó muchos duros en poder de los bajistas, que en este partido hicieron incluso las diez de últimas.

Los cuatro pelotaris jugaron mucho y con ganas de agradar.

Por ello nada tuvo de extraño el que hubiera muchos empates y alternativas de tanteo.

Izualados por última vez a 44, salieron por delante Salaverria y Ugarte, quienes ganaron el partido, apuntándose los 50 tantos cuando sus contrarios tenían 46.

En segundo lugar, jugaron Benavides y Aramburu, rojos, contra Eohániz y Sasiain, azules.

El encuentro, que en sus primeras decenas fué algo movido, en conjunto desmereció mucho del anterior, no pasando de ser uno de tantos partidos vulgares que llevamos vistos en lo que va de temporada.

El triunfo fué alcanzado con relativa facilidad por Eohániz y Sasiain, que jugaron muy bien.

Balneario de Urberuaga de Ubilla

(MARQUINA. VIZCAYA)

Aguas azoadas, reconocidas sin competencia para las enfermedades del aparato respiratorio. Estará abierto oficialmente de 15 de Junio a 30 de Septiembre. Servicio diario de automóviles desde Bilbao y triple desde la estación de Deva. Pídanse memorias y guías; se remiten gratis.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad Municipal de San Sebastián

Hoy, jueves, de diez a doce de la mañana y de tres y media a cinco de la tarde, estarán expuestos al público los lotes de colchones, muebles y alhajas que se han de subastar.

La subasta dará principio el sábado, por la sección de ropas.

Señorita formal

con inmejorables referencias, desearía acompañar niños temporada de verano ó todo el año. Informarán en esta Administración.

Melocotones superiores

Líquido un vagón a 120 y 2 pesetas kilo; alubias verdes, 0'45; secas para desgranar, 0'85 el kilo; azúcares blanquillo, 1'75; cuadrillo, 2'40 y 2'50 kilo. Almacenes de frutas y patatas.

SAN MARTIN, 43 y OQUENDO, 11

Hacen falta

buenos operarios de linternería. Dirigirse a Taller de Polcarpo Díez.
Miracruz, núm. 4, bajo.

Hace falta

buen mecánico capaz para jefe de taller, al tanto maquinaria grande, conociendo construcción material para industria papelera y otras.
Dirigirse a esta Administración a las iniciales L. V.

EN FRANCIA

Se vende castillo orillas del Garona

30 kilómetros Burdeos. Último confort moderno. Posesión, 16 hectáreas praderas, una hectárea viña. Precio, 300.000 francos. Escribir a Welded, Agence Havas, Burdeos (Francia).

MAJESTIC PALACE

Bajos del

: Círculo Easonense :

Admirable Sala - Restaurant Magnífico Parquet - Dancing

Desde las cinco y media de la tarde

THE DANSANT

Orquesta Americana Arangoa Famoso jazz-band Clottes

DIEZ CABREJAS - Srta. CANO

Danzas y exhibiciones

COMIDAS AMERICANAS Y SUPER DANSAN TODOS LOS DIAS

EMPRESITTO MUNICIPAL

— DEL —

Ayuntamiento de Guetaria

Esta Corporación anuncia la emisión de 160.000 pesetas a la par en 320 obligaciones de la Deuda, de la Villa de a 800 pesetas al 6 por 100 de interés anual y amortizables en 29 años.

Las solicitudes de obligaciones serán admitidas en la Secretaría del Ayuntamiento hasta las diez horas del día 24 de Agosto próximo.

Guetaria, 19 de Julio de 1924.

EL ALCALDE,
EUGENIO EGURBIDE